





52 Páginas - 4 Cuerpos - 2 Suplementos

Bolivia, jueves 13 de noviembre de 2014

Nº 39.708

Bs 3.50

Histórica misión espacial

• Tras viajar diez años a través del Sistema Solar, la sonda Rosetta lanzó el módulo Philae sobre la superficie del cometa 67/P. La misión permitirá analizar la masa de hielo y polvo para estudiar las claves de la formación del sistema solar y el origen del agua en el planeta Tierra.

I módulo Philae de la Agencia Espacial Europea (ESA) se ha convertido en el primer ingenio humano en posarse en la superficie del cometa 67/P. Los científicos lo describen como una hazaña sin precedentes, como un hito para la historia de la exploración espacial.

Tras viajar diez años a través del sistema solar, la sonda Rosetta lanzó el módulo Philae sobre el cometa Churyumov-Gerasimenko, después de viajar por el espacio a 66.000 kilómetros por hora a más de 500 millones de kilómetros de la Tierra.

Es la primera vez en la historia en lograr un contacto directo con un cometa y la primera en seguir su trayectoria alrededor del Sol. La comunidad científica recibió con entusiasmo el hecho, ya que esta misión permitirá analizar esa masa de hielo y polvo para estudiar las claves de la formación del Sistema Solar y el origen del agua del planeta Tierra.

La sonda acompañará al cometa durante el próximo año y medio y el módulo de aterrizaje, si consigue recargar sus baterías con los paneles solares de los que está recubierto, enviará valiosos datos científicos durante los próximos tres meses.

Sin embargo, se han registrado una serie de fallas técnicas que pueden enturbiar el éxito de la misión, según informes. El anclaje del módulo al cometa no es firme como estaba previsto. Dos de los tres sistemas existentes, el motor de rebote y los dos arpones de anclaje no se activaron, por lo que Philae está sujeto a la superficie del cometa por los tornillos de sus patas, que se activaron al contacto con el piso. El peligrosísimo descenso duró cerca de siete horas de caída libre y a una velocidad de un metro por segundo.

Inf. Pág. 7, 4to. Cuerpo

TSE canceló siglas del MSM y PVB

La Sala Plena del Tribunal Supremo Electoral (TSE) determinó ayer cancelar la personería jurídica del Movimiento Sin Miedo (MSM) y del Partido Verde de Bolivia-Instrumento de la Ecología Política (PVB-IEP) por haber obtenido menos del 3 por ciento de votos válidos en las elecciones generales.

Mediante la resolución 573/2014, el TSE revocó de forma definitiva las siglas de estas dos tiendas políticas que días atrás anunciaron el inicio de procesos ante el Tribunal Constitucional Plurinacional porque no se estaría respetando la Constitución Política del Estado con relación a la representatividad lograda con el

voto de la población.

Según los datos finales del cómputo electoral, el Partido Verde obtuvo 137.240 votos a nivel nacional, lo que da un 2.65 por ciento de apoyo. En tanto que, el MSM logró 140.285 votos que representan 2.71 por ciento

El TSE se sustenta en el artículo 44, parágrafo II de la Ley Nº 1983 de Partidos Políticos, y en el articulo 29, numeral 1 de la Ley Nº 018 del Órgano Electoral Plurinacional. Corresponde de oficio cancelar la personalidad jurídica y registro de las precitadas organizaciones políticas, por no haber obtenido más del 3% de votos válidos en las elecciones generales 2014.



TANTO EN EL CENTRO DE CONTROL DE DARMSTADT, EN ALEMANIA, COMO EN TODAS LAS ESTACIO-NES DE SEGUIMIENTO DE LA AGENCIA ESPACIAL EUROPEA VIVIERON MINUTO A MINUTO LA MISIÓN HISTÓRICA. EL MÓDULO PHILAE FUE LIBERADO POR LA NAVE ROSETTA.

Alerta naranja por lluvias

El Servicio Nacional de Meteorología e Hidrología (Senamhi) ha emitido un aviso de alerta meteorológica de prioridad naranja ante la previsión de tormentas eléctricas en varias regiones de zonas baias de Santa Cruz, Cochabamba, Beni y La Paz.

Las zonas afectadas en Santa Cruz serán las provincias Cordillera, Florida, Ibañez, Santiesteban, Sara, Ichilo, Warnes, además del sur de la provincia Guarayos. En el departamento de Cochabamba estos fenómenos afectarían al Chapare y Carrasco, al igual que las provincias benianas de Moxos, Ballivián, Yacuma y Marbán.

En el caso de La Paz, las lluvias se sentirán con mayor fuerza en las provincias del norte: Franz Tamayo, Larecaja, Caranavi, Nor Yungas y Sud Yungas.

Pirámide en región amazónica

Un grupo de arqueólogos bolivianos descubrió una gran pirámide circular en la región amazónica boliviana, la misma que data de hace más de 2.000 años atrás. Los restos del monumento, con un diámetro en la base de aproximadamente 180 metros y una altura de casi 14 metros fueron hallados en Santa

Al respecto, el arqueólogo Danilo Drakic, coordinador del equipo investigador, dijo que no es una pirámide de piedra. Se trata de una pequeña colina que fue rebajada y trabajada con muros de contención para tener la forma escalonada de una pirámide circular.

El investigador manifesto que la estructura pudo haber sido construida por las culturas amazónicas hace 2.000 ó 2.500 años, un parámetro que se ha aplicado a construcciones similares descubiertas en Perú y México.

Inf. Pág. 3, 2do. Cuerpo

Magistrado Tordoya declina renuncia luego de ocho horas

Sucre, (ANF).- El magistra-do del Tribunal Supremo de Justicia (TSJ), Marcos Tordoya, quien renunció a su cargo ayer en horas de la mañana, argumentando motivos de salud, decidió desistir de la misma y en horas de la tarde, a través de una carta, declinó su medida.

El decano del Tribunal de Justicia, Rómulo Calle, hizo conocer la sorpresiva determinación de su colega Tordoya, quien señalaba en su nota enviada a la instancia superior que la renuncia era de manera irrevocable.

El presidente del TSJ, Jorge

Hoy en Femenina

Chuquiago Marka

Von Borries, lamentó las decisiones del magistrado Tordoya y dijo que convocará a sala plena a los miembros del Tribunal para analizar las notas envidas donde hace conocer su renuncia y luego la declinación de la misma.

"No conozco más (del retiro de su renuncia), voy a convocar a sala plena para que conozcamos todos la situación", dijo Von Borries a la red Aclo Chuquisaca.

Según personal del Tribunal Supremo, la carta de renuncia del magistrado Marcos Tordoya ya habría sido enviada a la Asamblea Legislativa Plurinacional y al Tribunal Supremo Electoral (TSE) por lo que estas dos instancias deberán decidir si aceptan o no la decisión del Tribuno.

Tordoya fue elegido como magistrado del TSJ en las elecciones judiciales de 2011 y es uno de los nueve magistrados titulares. Marcos Tordoya tiene 31 años, es abogado titulado de la Universidad Mayor de San Simón.

Bolívar entre los primeros

Con tres goles de Leandro Maygua y uno de Carlos Tenorio, otro de Juan Carlos Arce, el plantel de Bolívar superó sin problemas anoche a Sport Boys por 5-1 en el estadio Hernando Siles, por la décima séptima fecha del Campeonato Apertura de la Liga.

Entretanto, Blooming sufrió una dolorosa derrota ante The Strongest (0-1) en la capital cruceña, mientras que Nacional Potosí frenó en seco a Oriente Petrolero, al que venció por 1 a 0 en el estadio Víctor Agustín

Inf. Suplemento Deportes

Revilla irá solo a comicios

El alcalde de la ciudad de La Paz, Luis Revilla, dijo ayer que su agrupación ciudadana Soberanía y Libertad (SOL) no se sumará al gubernamental Movimiento Al Socialismo (MAS) ni a la alianza de oposición Unidad Demócrata (UD).

"No me voy a ir con el MAS, estoy haciendo una agrupación ciudadana con la sigla SOL, ni con el color azul ni con otro color, por eso no entiendo esa referencia que se hizo ayer, que no tiene ningún sentido", respondió Revilla a Costas. "No habrá ningún cuoteo de la Alcaldía, ningún cuoteo del Concejo Municipal", añadió.

Además, manifestó que si bien mantiene una relación de amistad con Costas no significa que SOL hará una alianza política con Unidad Demócrata.

"Tengo amistad con varios de los gobernadores, pero eso no significa articulación, alianza, ni nada por el estilo. Nosotros estamos trabajando para construir una nueva agrupación. Los apoyos y respaldos (son) bienvenidos, pero bajo las criterios planteados que son importantes para llevar una gestión municipal", añadió

La UD declinó el 28 de octubre la designación de una candidatura propia a la Alcaldía de La Paz para las próximas municipales de 2015. En esa oportunidad, Costas dijo que esta decisión se la asume para apoyar la postulación de Luis Revilla a la reelección tras el lanzamiento de la agrupación ciudadana SOL.

Inf. Pág. 4, 1er. Cuerpo





Salud y belleza integral

Bajo el eslogan "Joven por más tiempo", nuestra ciudad será

sede del IV Congreso Internacional de Cosmetología, Cosmiatría

y Estética Integral denominado Cosmoestetik, a realizarse del

14 al 17 de noviembre, en el salón Amarillo del Campo Ferial

La presidenta de la Asociación de Cosmetólogas y Esteticistas Profesionales de La Paz, Claudia Ramírez, explica en esta edición los pormenores del evento internacional de belleza.